

DE GOTA EN GOTA

José Cáceres Salomón
Departamento de Gerencia
Facultad de Administración de Empresas, UPR Carolina

Recibido: 09/03/2023; Revisado: 11/05/2023; Aceptado: 31/05/2023

Glup, glup, glup, glup,

Caída

En una cueva oscura y húmeda, se escucha un leve goteo. Las gotas caen en una superficie rocosa y su secuencia predecible hace que el sonido se expanda a través de toda la cueva. La secuencia no es rápida, pero tampoco es lenta. No hay charcos, mas tampoco hay espacio seco. Por los primeros instantes, solo se puede escuchar el leve goteo.

Glup, glup, glup, glup

Charco

Las gotas nunca cortaron su secuencia. Bajo una estalactita diferente, otras apoyaban la secuencia, formando, sin querer, su propio ritmo. De ambas, nació un charco pequeño, muy poco notable, pero presente. El charco, de chin en chin, iba creciendo mientras su alrededor, de chin en chin, se iba sumergiendo bajo este. Buscando deshacerse del eco, la cueva sacudió. Las gotas se detuvieron, solo por unos segundos, antes de que volvieran a su paso original. La cueva se sacudió unas cuantas veces, intentando frenar la imparable secuencia.

Commented [AR1]: Se supone que sea "este" por la concordancia??

Glup, glup, glup, glup

Exponencial

En el otro lado de la cueva, otra estalactita se había formado. El choque de la gota contra el suelo parecía buscar contrarrestar el que formaba su vecino contra el charco; un charco que iba ahogando las piedras a su alrededor con un incremento parvo. Dos más se unieron y sin darse cuenta, los ritmos se entrelazaban, creando un

tono desorganizado. La cueva se sacudió con más fuerza que la vez anterior, pero el efecto de escaparse lo llevó al mismo resultado.

Glup, glup, glup, glup

Eventualidad

El charco ya cubría más de la mitad de la cueva. El ruido que antes rebotaba a través de toda la cueva ahora nadaba bajo el agua. Las tres gotas que competían con las otras dos se habían multiplicado para crear su propio estanque. Unas grietas se formaban en las paredes de la cueva, y un leve chorro empezó a destallar por el mismo. Cayendo en un sector seco, la cascada se fue regando hacia los dos charcos y, entre todos, pero aún en contra, fueron uniéndose y aumentando de manera significativa, ya imposible de ignorar. Un sacudido de la cueva causó que las grietas se abrieran y que la cascada se convirtiera en río, hasta que el charco se convirtió en poso y con su transformación se tragara las grietas, quedándose al fin con toda la cueva.

Desagüe

Ya no caen gotas. La cueva, se vuelve en un hueco, vacío. Quien sostenía la cueva se ha descompuesto y con ella su sentido de dignidad. Los cortes pequeños que sufría caían, pero se descartaban, más allá de la conciencia de uno. Cortes de temblores que surgían con más frecuencia, luego siendo desapercibidos por otros a pesar de los sucesivos llantos de socorro. Para la salvación se necesitaba de un desagüe, más para la restauración, ¿a quién podrá clamarle su amparo?



Esta obra está bajo una [licencia de Creative Commons Reconocimiento-NoComercial 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/).